



Michel Crespy et Emmanuel Négrier apportent leurs éclairages.

## « La capacité d'alliance au second tour reste la clé »

### ANALYSE

La parenthèse sanitaire refermée voilà que se profile une campagne pour le second tour forcément différente. « Je pense que les opinions du premier tour ne se sont pas fondamentalement modifiées pendant le confinement. »

Pour le sociologue Michel Crespy, « le poids médiatique du maire sortant, toujours mécaniquement très avantageux, n'a pas joué dans le cas de Philippe Saurel. Son score du premier tour a été très mauvais. »

Le politologue Emmanuel Négrier évoque « un double effet » lié au confinement : « un favoritisme du maire sortant et l'anesthésie politique du corps électoral qui joue en défaveur des deux autres candidats, messieurs Delafosse et Altrad. » Reste une durée inhabituelle de trois semaines de campagne qui, selon Michel Crespy, « va accentuer la prédominance des débats sur les réseaux sociaux et dans les médias ».

Emmanuel Négrier pointe aussi l'abstention. « Elle a été de 32 % au premier tour. » Un record qui induit, mécaniquement, « l'influence plus grande des troupes respecti-

ves de chaque candidat. Même si, dans un vote aussi éclaté, on sait que la capacité d'alliance au second tour reste la clé du scrutin. »

### Le risque de « perdre des plumes »

Sans présumer des accords finalement actés ce mardi soir lors des dépôts de listes, Michel Crespy et Emmanuel Négrier analysent l'importance des colistiers. « Des électeurs vont se déterminer par rapport à certains d'entre eux, argumente Michel Crespy. La façon dont les fusions se feront, ou ne se feront pas, laissera des traces. »

Emmanuel Négrier développe : « Michaël Delafosse a une liste de gens motivés dont il a sacrifié certains pour son alliance avec l'écologiste Coralie Mantion. Quels sacrifices ferait-il en cas d'accord avec le trio Gaillard/Doulain/Ollier qui pèse trois fois plus ? Mohed Altrad peut, au contraire, ouvrir les bras avec un échange, presque cynique, qui fera perdre des plumes à chacun. Philippe Saurel a, peut-être, le plus grand nombre de places à offrir. »

Frédéric Mayet